Составитель: гл. библиограф Т.И. Карпова, 2023

БИБЛИОГРАФИЯ

Окуловский краеведческий музей им. Н.Н. Миклухо-Маклая

- 1. Васильев К. Большой смысл маленьких дел // Новгородский комсомолец. 1986. 17 июля.
 - О мероприятиях Окуловского краеведческого музея. Смотритель Л. Бриккер.
- 2. Бриккер Л. Музей Маклая: сколько его ждать? // Новгородский комсомолец. 1987. 26 мая.
 - О попытках создания музея на родине Н.Н. Миклухо-Маклая в д. Языково Окуловского р-на.
- 3. Ветвей изгиб, корней переплетенье // Окуловский вестник. 2004. 9 апр. С. 3. О выставке работ из дерева Н.А. Федорова, А.Н. Бызова, В.В. Максимова в окуловском краеведческом музее им. Н.Н. Миклухо-Маклая.
- 4. Александрова Н. Из Новой Гвинеи в Окуловку // Окуловский вестник. 2004. 13 авг. С. 3.
 - О выставке личных вещей папуасов, переданных районному краеведческому музею им.Н.Н. Миклухо-Маклая меценатом П.Н. Скобелкиным.
- 5. Александрова Н. Урок по истории // Окуловский вестник. 2004. 8 сент. С. 4. О выставке учебных пособий — от глиняных табличек до современных, прошедшей в районном краеведческом музее им. Н.Н. Миклухо-Маклая.
- 6. Александрова Н. Талант с душою воедино // Окуловский вестник. 2004. 1 дек. С. 4. В окуловском районном краеведческом музее им. Н.Н. Миклухо-Маклая состоялось открытие выставки картин крестецких художниц Л.Н. Одинцовой, И.В. Семеновой и Г.А. Сибуль.
- 7. Иванова Т. Мы приглашаем вас в музей // Окуловский вестник. -2005.-20 мая. С. 3: фот.
- 8. Круглова И. Рукотворная паутина // Окуловский вестник. 2005. 22 дек. С. 5: фот. Об открытии экспозиции «Рукотворная паутина» в окуловском краеведческом музее им. Миклухо-Маклая (представлены изделия ОАО «Крестецкая строчка»).
- 9. Сродни настоящему подвижничеству // Окуловский вестник. -2010.-10 дек. -C.5: фот. Об окуловском районном музее им. Н.Н. Миклухо-Маклая рассказывает его директор Н.В. Федорова.
- 10. Курдюкова С. Прошлое настоящее будущее // Окуловский вестник. 2011.-16 сент. С. 6: фот.

Обзор экспонатов выставки Окуловского краеведческого музея, на которой представлена коллекция материалов ученого А.Н. Авдеева, посвященных развитию лесоводства на Новгородчине в конце 19 - начале 20 вв

11. Александрова Н. Хранитель бытности старинной // Окуловский вестник. -2012.-18 мая. - С. 7: фот.

Более 30 лет назад открылся краеведческий музей в Окуловке. Сегодня он носит имя знаменитого земляка Н. Н. Миклухо-Маклая. О работе музея рассказывает Е. Туманова, заместитель председателя комитета по делам молодежи, культуры и туризму.

12. Битепаж Е. Мы приглашаем вас в музей / подгот. Н. Александрова // Окуловский вестник. -2013.-17 мая. -C. 11: фот.

О деятельности Окуловского районного краеведческого музея рассказывает его директор Елена Битепаж.

13. Лебедев В. Там, где стояла старая усадьба // Окуловский вестник. -2013.-25 июля. - С. 5: фот.

27-й год подряд 17 июля в Окуловском районе проводят Маклаевские чтения.

14. Курдюкова С. Открыта дверь — музей гостей встречает // Окуловский вестник. — 2014. - 25 сент. — С. 1: фот.

Окуловский районный краеведческий музей им. Н.Н. Миклухо-Маклая получил новое помещение.

15. Битепаж Е.И. Организация музейной экспозиции, посвященной В.В. Бианки, на озере Боровно // «Содружество под флагом Виталия Бианки»: материалы межрегиональной науч.-практ. конференции, 15-16 апреля 2014 г.: к 120-летию писателя / составитель О.А Носкова. — Великий Новгород, 2014. — С. 79-82.

Автор — директор Окуловского краеведческого музея им. Н.Н. Миклухо-Маклая — об опыте работы с именем В.В. Бианки в музее.

16. Страна Див: энциклопедия Окуловского края / авторы-составители Е.Н. Романова, Л.Э. Бриккер. — СПб.: Дума, 2014. — 551 с.: ил.

В т.ч. об Окуловском краеведческом музее им. Н.Н. Миклухо-Маклая.

17. Их судьбы воедино слиты... / подгот. И. Круглова // Окуловский вестник. -2015.-15 янв. - С. 4: фот.

В Окуловском краеведческом музее им. Н.Н. Миклухо-Маклая открылась выставка «Документальная память», демонстрирующая экземпляры районной газеты с 1937 года до наших дней.

18. Курдюкова С. Интеллектуальная разминка // Окуловский вестник. -2016.-4 февр. - С. 9: фот.

Сотрудники музея им. Н.Н. Миклухо-Маклая продолжают серию литературно-краеведческих мероприятий для детей.

19. Курдюкова С. Приглашаем вас в музей // Окуловский вестник. — 2016. — 11 февр. — С. 1: фот.

Сотрудники музея им. Н.Н. Миклухо-Маклая продолжают серию литературно-краеведческих мероприятий для детей.

20. Курдюкова С. Наследие культуры и истории // Окуловский вестник. — 2016. — 19 мая. — С. 4: фот.

Об Окуловском музее им. Н.Н. Миклухо-Маклая.

21. Круглова И. Момент, застывший в вечности // Окуловский вестник. — 2016. - 29 сент. — С. 8: фот.

О выставке старых фотографий «Исторический альбом», посвященной выдающимся людям и юбилейным событиям Окуловского края, в краеведческом музее им. Н.Н. Миклухо-Маклая.

22. Хранители богатства, что наш народ веками создавал / ред. С. Курдюкова // Окуловский вестник. – 2016. – 17 нояб. – С. 4: фот.

Окуловский районный музей им. Н.Н. Миклухо-Маклая признан в 2016 году одним из лучших муниципальных музеев области.

- 23. Круглова И. Особенности местного туризма // Окуловский вестник. 2017.-18 мая. С. 8: фот.
 - В Кулотинском доме культуры состоялась презентация книги Л.Э. Бриккера «Знаменитые люди на Окуловской земле». В статье также говорится о Краеведческом музее имени Миклухо-Маклая.
- 24. Курдюкова С. Человек подвига // Окуловский вестник. 2017. 24 авг. С. 9: фот. К 115-летию со дня рождения Юрия Рериха Окуловка стала центром культурно-образовательной экспедиции. Участие Краеведческого музея имени Миклухо-Маклая.
- 25. Круглова И. Тепло души // Окуловский вестник. 2017. 19 окт. С. 10: фот. В Окуловском краеведческом музее им. Н.Н. Миклухо-Маклая открылась выставка «Берестяное вдохновение».
- 26. Курдюкова С. Огромный мир Маклая // Окуловский вестник. 2019. 18 июля. С. 1, 9: фот.
 - В Окуловском районе состоялись научно-практические Маклаевские чтения. В т. ч. воспоминания директоров Окуловского краеведческого музея им. Н.Н. Миклухо-Маклая о создании посвященных ему экспозиций.
- 27. Мельникова А. По эскизам великого художника // Окуловский вестник. 2019. 5 дек. С. 10: фот.
 - В Окуловский краеведческий музей им. Н.Н. Миклухо-Маклая из начальной школы п. Торбино были доставлены два резных панно: «Охота на моржей» и «Глухари», которые были изготовлены до революции в Школе общества поощрения художеств, директором которой с 1906 года был Николай Рерих.
- 28. Мельникова А. «Сколько дестей бумаги в половине стопы?» // Окуловский вестник. 2019. 12 дек. С. 4: фот. Окуловский краеведческий музей им. Миклухо-Маклая подготовил выставку к 110-летию школы № 1.
- 29. Тюменева Т. Очарование тишины // Российская газета. 2020. № 278 (9-18 дек.). С. 24: ил. (Северо-Запад).
 - Туристические достопримечательности в Новгородской области в Окуловском районе; Окуловский краеведческий музей им. Н.Н. Миклухо-Маклая.
- 30. Уроки КраеВидения: альбом-сборник / составители Н. Арсеньева, Г. Гавриленко; Межпоселенческий культурно-краеведческий Центр Окуловского муниципального района, Окуловский краеведческий музей им. Н.Н. Миклухо-Маклая. Великий Новгород: ТПК «Печатный Двор», 2020. 95 с.: ил.
 - История и современность Окуловского района; достопримечательности и учреждения; дворянские усадьбы и их владельцы; жители и уроженцы Окуловского района Герои Советского Союза, воины-интернационалисты; известные люди на Окуловской земле ученые, писатели, поэты, художники, путешественники и др. Издание богато иллюстрировано фотографиями.
- 31. Арсентьева Н. История одного успеха // Окуловский вестник. 2021.-25 февр. С. 9: фот.
 - Проект Окуловского краеведческого музея им. Н.Н. Миклухо-Маклая «Уроки КраеВидения» стал победителем областного конкурса инновационных творческих инициатив «Новгородика».
- 32. Гениальный экспериментатор и блестящий инженер / подгот. С. Курдюкова // Окуловский вестник. -2021.-14 окт. -C. 9: фот.
 - В Окуловском краеведческом музее им. Н.Н. Миклухо-Маклая состоялось торжественное открытие бюста русскому ботанику, академику Н.И. Железнову и постоянно действующей экспозиции «Имя в истории края».

- 33. Арсентьева Н. Взгляд на усадьбу // Окуловский вестник. 2021. 30 дек. С. 10: фот. Краеведческий музей им. Н. Н. Миклухо-Маклая подготовил альбом-сборник и экспозицию «Дворянских гнезд заветные аллеи».
- 34. Арсентьева Н. На перекрестке судеб и десятилетий... // Окуловский вестник. -2022.-13 мая. С. 10: фот.
 - Об Окуловском краеведческом музее им. Н.Н. Миклухо-Маклая.
- 35. Миклухо-Маклай Н.Н. Доказать уникальность коллекции: беседа с руководителем Фонда им. Миклухо-Маклая, научным сотрудником Института востоковедения РАН / беседу вела Л. Данилкина // Окуловский вестник. 2022. 15 сент. С. 5: фот. Правнук Н.Н. Миклухо-Маклая, его полный тезка, руководитель Фонда им. Миклухо-Маклая о музейных экспонатах в Окуловском краеведческом музее из Океании, описании Фондом музейных экспонатов, визите папуа-новогвинейцев в 2023 г. в Окуловку, представителей Окуловского района в Папуа-Новую Гвинею с целью развития международного сотрудничества. В т. ч. о новом проекте Фонда «Русские географические названия: история открытий».
- 36. Иванова С. А мы тут квизами балуемся! // Окуловский вестник. 2022. 15 дек. С. 3: фот.
 - Окуловский музей им. Н.Н. Миклухо-Маклая устраивает для посетителей интеллектуальные игры в развлекательном формате.